
 

令和５年上野原市教育委員会第１回定例会議事日程 

日時：令和５年１月２６日（木）午後３時００分 

会場：上野原市役所２階　会議室Ｅ 

 

第１　前会会議録の承認（午後３時００分～） 

 

第２　教育長報告（午後３時０５分～） 

 

第３　議事（午後３時１５分～） 

　　　　　議案第１号　上野原市いじめ問題対策連絡協議会委員の委嘱について 

　　　　　議案第２号　上野原市通学路安全推進会議委員の委嘱について 

　　　　　議案第３号　上野原市教育委員会教育委員の辞職の同意について 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（追加議案） 

第４　協議事項（午後３時４０分～） 

　　　　　１．その他 

 

第５　報告事項（午後３時４５分～） 

　　　　　１．令和５年二十歳を祝う会について 

　　　　　２．その他 

 

第６　その他（午後３時５５分～） 

　　　　　１．次回開催日について 

　　　　　２．その他 



 

令和５年上野原市教育委員会第１回定例会会議録 
 
１　開会日時　　　令和５年１月２６日（木）午前２時５０分 
２　閉会日時　　　令和５年１月２６日（木）午後４時１５分 
３　会　　場　　　上野原市役所２階　会議室Ｅ 
４　出席委員及び欠席委員の氏名 
　　出席委員　　　教 育 長　　　土屋　すみじ 

教育長職務代理者　　　降矢　俊彦 
　　　　　　　委　　　　　　員　　　田村　たえま 
　　　　　　　委　　　　　　員　　　市村　恵美 

 
　　傍 聴 者　　　なし 
 

出席職員　　　学校教育課長　　　　　　　　　　　　　　山口　和裕 
　　　　　　　社会教育課長　　　　　　　　　　　　　　織田　輝彦 
　　　　　　　学校教育課教育総務担当リーダー　　　　　井上　将寿 
　　　　　　　学校教育課学校教育担当リーダー　　　　　佐渡　忠行 
　　　　　　　社会教育課社会教育担当リーダー　　　　　川田　利一 

学校教育課教育総務担当主任（事務局）　　横瀬　翔子 
 
５　開　　会 
　　事務局 
　　　　ご起立願います。礼。ご着席ください。 
 
　　土屋教育長 
　　　　令和５年上野原市教育委員会第１回定例会を開会します。 
　　　　ただいまの出席委員は４名です。 
　　　　本日の議事日程は、お手元に配布しました議事日程のとおりです。 
 
６　前会会議録の承認 
　　土屋教育長 
　　　　日程第１、前会会議録の承認でございます。第１２回定例会の会議録については 
　　　確認の上、これを承認したいと思いますが、異議ございませんか。 
　　 
　　各委員 
　　　　異議なし。 
 
　　土屋教育長 
　　　　異議なしと認めます。したがって前会会議録につきましては承認されました。 



 

 
７　教育長報告 
　　土屋教育長 
　　　　日程第２、教育長報告、１月の一般報告を行います。 
　　　　会議資料の１ページをお開きください。 
 

（１月の一般報告を行う） 
 

　　　　以上を報告させていただきます。 
ご質問等ございましたらお願いします。 

 
　　各委員 
　　　　ありません。 
 

土屋教育長 
　　　　ないようですので、以上で教育長報告を終了します。 
 
８　議事 
　　土屋教育長 
　　　　日程第３、議事。 
　　　　本日の議案は、追加議案を含めまして、３件ございます。 
　　　　議案第１号「上野原市いじめ問題対策連絡協議会委員の委嘱について」を議題と

します。 
　　　　事務局より説明をお願いします。 
 
　　事務局 
　　　　（議案を朗読し、提案を行う） 
　　　　それでは、佐渡学校教育課学校教育担当リーダーより説明をお願いします。 
 
　　佐渡学校教育課学校教育担当リーダー 
　　　　（資料を基に説明を行う） 
　　　　昨年に関しましてはコロナ禍で会議が設けられず、書面実施となりました。今年

度につきましては３月１４日に実施予定です。 
 
　　土屋教育長 
　　　　担当者からの説明が終わりました。 
　　　　これより質疑を行います。ご質問、ご意見等ございませんか。 
 
　　降矢教育長職務代理者 



 

　　　　名簿をみますと、それぞれ適任の方だと思いますので、進めていただければと思

います。また、説明にもありましたが、いじめ問題への迅速な対応が可能なように

４月１日付けの委嘱につきましては、早めに定例会において提案・承認していける

よう、検討をお願いします。 
 
　　土屋教育長 
　　　　ほかに何かご質問、ご意見等ございませんか。 
 

各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　ないようですので、採決を行いたいと思います。 
　　　　議案第１号につきましては承認をしたいと思いますが、これに意義ございません

か。 
 
　　各委員 
　　　　異議なし。 
 
　　土屋教育長 
　　　　異議なしと認めます。従いまして、議案第１号「上野原市いじめ問題対策連絡協

議会委員の委嘱について」は承認されました。 
　　　　続きまして、議案第２号「上野原市通学路安全推進会議委員の委嘱について」を

議題とします。 
　　　　それでは、事務局より説明をお願いします。 
 
　　事務局 
　　　　（議案を朗読し、提案を行う） 
　　　　それでは、佐渡学校教育課学校教育担当リーダーより説明をお願いします。 
 
　　佐渡学校教育課学校教育担当リーダー 
　　　　（資料を基に説明を行う） 

　　　　　　　提案が遅くなり申し訳ありませんが、こちらも任期は２年で、次回推進会議を２

月１４日に行う予定です。その際に合同点検を行い、各学校が把握している危険箇

所等の共有をしていきます。 
 
　　土屋教育長 

担当者からの説明が終わりました。 
私も昨年参加させてもらいましたが、合同点検ではどんな対策が必要なのか議論し、 



 

各部署に改善依頼をするような会議となっています。委員の皆様も通学路において気

になる箇所がありましたら、ご連絡いただけると助かります。 
これより質疑を行います。 
ご質問・ご意見等ございませんか。 

 
田村委員 

　　　　先日の市長さんと語る会において、上野原西小学校から通学路に関する話がでい

ました。その内容についても、次回の会議で共有してもらえればと思います。 
 
佐渡学校教育課学校教育担当リーダー 

　　　　分かりました。 
 
　　土屋教育長 
　　　　ほかに何かご質問、ご意見等ございませんか。 
 

各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　ないようですので、採決を行いたいと思います。 
　　　　議案第２号につきましては承認をしたいと思いますが、これに意義ございません

か。 
 
　　各委員 
　　　　異議なし。 
 
　　土屋教育長 
　　　　異議なしと認めます。従いまして、議案第２号「上野原市通学路安全推進会議委

員の委嘱について」は承認されました。 
 
　　土屋教育長 
　　　　次に、令和５年１月２５日付けで山崎委員から、令和５年３月３１日をもって教

育委員の職を辞したいと「辞職願」が提出されました。つきましては、追加議案第

３号として審議します。 
　　　　それでは、議案第３号「上野原市教育委員会教育委員の辞職の同意について」を

議案とします。 
　　　　本議案は、人事案件であることから、上野原市教育委員会会議規則第８条に基づ

き、会議を非公開にしたいと思いますが、これに異議ありませんか。 
 



 

各委員 
　　　　異議なし。 
 
土屋教育長 

　　　　異議なしと認めます。したがって議案第３号は非公開とします。 
 
　　　　　　　　【　会　議　を　非　公　開　と　す　る　】 
 

議案第３号について審議した結果、教育委員の辞職について同意された。 
 
　　　　　　　　　【　会　議　を　公　開　と　す　る　】 
 
土屋教育長 
　　以上で議事を終了します。 

 
　　土屋教育長 
　　　　日程第４　協議事項。 
　　　　協議事項１「その他」ですが、各委員から何かございますか。 
 
　　各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　事務局から何かありますか。 
 
　　事務局 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　それでは、協議事項を終了します。 
 
　　土屋教育長 
　　　　日程第５　報告事項。 
　　　　報告事項１「令和５年二十歳を祝う会について」です。 
　　　　担当者より説明をお願いします。 
 
　　川田社会教育課社会教育担当リーダー 
　　　　（資料を基に説明） 
 



 

　　土屋教育長 
　　　　担当者から質問が終わりました。 
　　　　ご意見・ご質問等ございますか。 
 

各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　ないようですので、報告事項１は終了します。 
　　　　報告事項２「その他」ですが、各委員から何かございますか。 
 

各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　事務局から何かありますか。 
 
　　川田社会教育課社会教育担当リーダー 
　　　　「文化財常設展示施設の整備案」について報告させていただきます。 
　　　　課長等会議の資料を配付させていただきましたが、そちらに沿って説明いたしま

す。 
　　　　（資料を基に説明） 
 
土屋教育長 
担当者から質問が終わりました。 
ご意見・ご質問等ございますか。 

 
田村委員 
　　以前は秋山にという話でしたが、それはなくなったのですか。 
 
川田社会教育課社会教育担当リーダー 
　　はい。 
 
田村委員 
　　あまりイメージができないのですが、教育長室と教育委員会執務室を展示室にと

いうことですよね。 
 
川田社会教育課社会教育担当リーダー 
　　はい。 



 

　　それに加えて、会議室１についても、多目的に使えるように一部の壁を抜くか、 
移動式の壁を用意することによって、会議室１としての機能を残しつつ、大きな企画

展示があった際には利用していきたいと思います。また文化ホールを利用して、大き

な文化祭典を行うなどを想定しています。 
 
　　織田社会教育課長 
　　　　常設展示場は生涯学習施設の位置づけとして文化ホールでということが一番だと

思います。また市民の方にさらに足を運んでもらいたいというねらいもあり、現在

調整をしているところです。 
 
　　田村委員 
　　　　場所としては来やすいですし、市役所に来たついでに立ち寄ることができるので

いいと思います。現在はテーマによって展示内容が変わるのでそれを楽しみに何度

か足を運ぶ方も多いと思いますが、常設展示となると気になるところです。 
 
　　織田社会教育課長 
　　　　意味合いとしては常設展示ですが、同じものを展示するだけではなく、工夫して

その時々の内容に変えて展示を行っていく予定です。 
 
　　土屋教育長 
　　　　この話については前々から出ていた話で、様々な場所を検討しましたが適当な場

所が見つかりませんでした。また市長の公約でもあったため、計画が進んだ経緯も

あります。 
 
　　市村委員 
　　　　常設展示場は無料でみられるのですか。 
 
　　織田社会教育課長 
　　　　はい。 
 
　　土屋教育長 

ほかに何かご質問、ご意見等ございませんか。 
 

各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　では「文化財常設展示施設の整備案」については終了します。 
　　　　ほかに何か報告事項はありますか。 



 

 
　　川田社会教育課社会教育担当 
　　　　学生応援事業費補助金について申請状況を報告させていただきます。 
　　　　１月１６日から受付を開始し、昨日までで２４８名の申請がありました。支出額

は７４４万円となります。 
 
　　土屋教育長 
　　　　担当者からの説明が終わりました。 

何かご質問、ご意見等ございませんか。 
 

各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　では学生応援事業費補助金の申請状況に関する報告については終了します。 
　　　　ほかに何か報告事項はありますか。 
　　　　 
　　山口学校教育課長 
　　　　私の方から先週から今日までに学校あてに脅迫メールやＦＡＸが届いている件に

ついて報告させていただきます。先週１６日（月）に県の林務事務所宛に殺害予告

メールが届きました。対応としましては保護者への注意喚起メールの発信、校内の

安全点検、登下校時の見守りの強化、登校時の巡回を行いました。今週に入りまし

て、２３日（月）には県の大学あてに、２４日（火）には県立高校あてに、２５（水）

には市内３校を含む中学校に脅迫メールがありました。対応としましては、保護者

への注意喚起のメール、校内の安全点検、複数による登下校を呼びかけました。本

日も市内３校を含む中学校に脅迫があり、昨日と同様の対応に加えて、学校ウェブ

サイトの巡視を行いました。いずれも上野原警察署と県教委へ報告済みであり、連

携して対応をしております。 
 
　　土屋教育長 
　　　　担当者からの報告が終わりました。 
　　　　何かご質問、ご意見等ございませんか。 
 

各委員 
　　　　ありません。 
 
土屋教育長 

　　　　では学校等への脅迫に関する報告については終了します。 
　　　　ほかに何か報告事項はありますか。 



 

 
　　各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 

それでは、以上で報告事項を終了します。 
 
１１　その他 
　　土屋教育長 
　　　　日程第６、その他１「次回開催日について」を協議します。 
　　　　事務局から説明をお願いします。 
 
　　事務局 
　　　　次回、第２回定例会ですが、２月２２日（水）午後３時００分から開催したいと 

考えております。委員の皆様のご都合はいかがでしょうか。 
 
　　各委員 
　　　　（次回開催日について協議） 
 
　　土屋教育長 
　　　　協議の結果、第２回定例会ですが、２月２２日（水）午後３時００分から開催す

ることに決定しました。よろしくお願いします。 
　　　　その他２「その他」 
　　　　各委員から何かございますか。 
 
　　降矢教育長職務代理者 
　　　　この間の市長さんと語る会についてですが、非常に感動いたしました。特にお年

寄りと若者がともに支えられるという中学生の意見です。今年度は７校すべてがコ

ミュニティ・スクールとなっています。前に日永先生が小学校のコミュニティ・ス

クールは地域が学校を支援する、中学校のコミュニティ・スクールは生徒が地域に

貢献してお返しするとおっしゃっていましたが、まさに中学生の言葉そのものだと

思いました。昭和町や南部町では、中学生が地域の防災に貢献するという事例があ

りました。事務局におかれましては、今年度の振り返りも大切にしながら、こうし

た中学生の社会貢献についても考えていただきたいと思います。 
 
　　土屋教育長 
　　　　ご意見ありがとうございます。 
　　　　コミュニティ・スクールについて事務局から何かありますか。 
 



 

　　井上学校教育課教育総務担当リーダー 
　　　　コミュニティ・スクールの今後につきまして説明をさせていただきます。２月の

下旬から３月にかけて各校で第３回の学校運営協議会を行い、今年度の振り返りを

します。その振り返り結果を年度末までに教育委員会に報告していただく予定です。

提出されたものを教育委員会で精査し、来年度の第１回学校運営協議会で年度計画

を作成しますが、そこで振り返り結果が活かされるようにしたいと思います。 
また今回ご意見をいただいた内容も事務局の方で実現できるように検討します。 

 
　　土屋教育長 
　　　　ありがとうございます。 
　　　　私の方からも、議事録等の報告様式の統一をお願いしたいと思います。 
 
　　山口学校教育課長 
　　　　現状では教育委員のコミュニティ・スクールへの参加が一部の学校に限られてい

ました。来年度については、すべての学校のコミュニティ・スクールに教育委員と

事務局が参加し、進捗状況等を確認していきたいと考えています。 
 
　　土屋教育長 
　　　　何か他にコミュニティ・スクールに関してご意見・ご質問等ございますか。 
 
　　田村委員 
　　　　各校が振り返りをする際に、今回上野原西小学校で興味深い内容を行っていたの

で、そういった内容をシェアできる機会があればいいと思います。 
 
　　井上学校教育課教育総務担当リーダー 
　　　　第１回目の学校運営協議会を行う前に情報共有できる場を作りたいと考えていま

す。 
 
　　土屋教育長 
　　　　ほかになにかございますか。 
 
　　各委員・事務局 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　それでは報告事項を終了します。 
　　　 
１２　閉会 
　　土屋教育長 



 

　　　　以上で本日の日程はすべて終了しました。 
　　　　これで、令和５年上野原市教育委員会第１回定例会を閉会します。 
 
　　事務局 
　　　　ご起立願います。礼。ありがとうございました。 
 
　　 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
記録　　令和　５年　１月２６日 
 
　　　　事務局　教育総務担当　　　　　　　　　　　　　　　　　 
 
 
承認　　令和　５年　２月２２日 
 
　　　　教 育 長　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 
 
 
　　　　教育長職務代理者　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 
 


